

Protokoll Nr. 02/2021 der 2. Sitzung des 9. Studierendenparlaments

Datum und Uhrzeit: 18.08.2021 | 18:03 Uhr bis 20:06 Uhr

Ort: Online via BigBlueButton

Moderation: Sven Fauth

Protokoll: Hannah-Sophie Hay

Hinweis: Die Stimmenanzahl zu Beschlüssen sind im Format (Ja:Nein:Enthaltungen) angegeben.

Anwesenheitsliste

Direktmandate:

- Hannah-Sophie Hay (ja)
- Daniel Klinke (ja, bis 19:15 Uhr)
- Sven Fauth (ja)
- Mona Arnold (ja, bis 19:15 Uhr)
- Lev Bolotnikov (ja)
- Daniel Reibel (ja)
- Benjamin Langenbacher (ja)
- Tilman Buggle
- Johannes Liessem (ja)

FSR:

- Simone Ewald (Ja)
- Joana Dörr
- Rudi Pietsch (ja)
- Anna Greve-Kramer (Ja, bis 19:30)
- Jakob Freudenberger
- Jana Tertel (Ja, bis 18:38 Uhr)

Senat:

- Lena Kunik (ja)

- Michael Vogt
- Steve-Mattes Herbers
- Tanaro Schädler (ja, bis 19:50)
- beratendes Mitglied: Peter Stauffert

ProKo:

- Annika Schrumpf (ja, bis 19:45 Uhr)

Entschuldigt:

- Noah Grützner (StuPa)
- Jakob Kuhnle (FSR)
- Sarah Regner (FSR)
- Valentin Kolb (Computerreferat)
- Daniel Klier (Computerreferat)
- Christian Schilling (Computerreferat)

Unentschuldigt:

Gäste:

- Lena Fontanive (StEx)
- Daniel Uhrmann (StEx)
- Michael Säuberlich (StEx)
- Rudi Pietsch (StEx)
- Julius Schuerle (StEx)

Vorgeschlagene Tagesordnung:

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
2. Beschluss der Tagesordnung
3. Wahl des Vorsitzenden der StudierendenExekutive
4. Besetzung des MUZ-Entscheidungsgremiums
5. Mailinglisten
6. Sonstiges

Tatsächliche Tagesordnung:

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

12 Stimmberechtigte sind anwesend, das Studierendenparlament ist somit beschlussfähig und die Sitzung wird von Sven Fauth um 18:03 Uhr eröffnet.

TOP 2: Beschluss der Tagesordnung

Die vorgeschlagene Tagesordnung wird von der Sitzungsleitung präsentiert und in unveränderter Form angenommen (11:0:0).

TOP 3: Wahl des Vorsitzenden der StudierendenExekutive

Vorstellung:

Die einzelnen Mitglieder der StEx (StudierendenExekutive) (<https://stuve.uni-ulm.de/stex/>) stellen sich vor und erklären, ob sie sich vorstellen können, den Vorsitz zu übernehmen.

Michael Säuberlich <StEx Infrastruktur> könnte ich den Vorsitzendenposten vorstellen
Ulm zu studieren. Allerdings möchte er sich primär um ausstehende Infrastrukturprojekte kümmern, auch da er hier noch einige größere Baustellen sieht.

Rudi Pietsch <StEx Innen&Außen> stellt sich vor. Er hat seinen StEx Posten erst vor einigen Wochen von Steve-Mattes Herbers übernommen. Daher sieht sich wegen der fehlenden Arbeitserfahrung in der StEx weniger geeignet für den Vorsitz.

Lena Fontanive <StEx Personal> hat bereits mehrere Semester Erfahrung in der StEx gesammelt und betreut ihren Bereich schon länger. Sie plant ebenfalls noch einige Semester in Ulm zu bleiben. Sie wäre bereit sich am Vorsitz als Stellvertretung oder in Form einer Doppelspitze zu übernehmen.

Julia Weresch <StEx Kultur & Bildung> hat kein Interesse am Vorsitz. Sie sieht ebenfalls noch größere Projekte auch in der Umgestaltung ihres Resorts bzw. der zugeordneten Referate.

Julius Schuerle <StEx Lehre> arbeitet seit Januar 2019 in seinem Resort. Er war und ist seit Corona mit verschiedenen Stellen innerhalb der Uni, aber auch auf Landes- bzw. Bundesebene im Kontakt. Er steht insbesondere auch stark mit dem FSR
war bisher für einige Zeit stellvertretender Vorsitzender
Kann sich den Vorsitz in einer Doppelspitze aber auch alleine

Jakob Kuhnle <StEx Finanzen> ist nicht anwesend. Er ist die Nachfolge für Daniel Uhrmann.

Diskussion:

StEx-Mitglieder beantworten Fragen der Anwesenden.

Annika Schrumpf erläutert, dass der StEx Vorsitz aus ihrer Sicht zu großen Teilen auch aus repräsentativen Aufgaben, und dem Kontakt mit externen Stellen zu tun hat. Sie möchte wissen, welche Personen/Stellen für den bisherigen Vorsitz als zentral wahrgenommen wurden.

Daniel Uhrmann <StEx Finanzen> nennt:

- Präsident
- Studierendenwerk
- Studiensekretariat, v.A. Frau Westhauser
- MUZ
- Stadt Ulm
- Theater

Annika erkundigt sich wo die anderen Mitglieder der StEx Kontakt zu externen Stellen haben.

StEx Lehre hat Kontakt mit der Uni Verwaltung, der Vizepräsident:in für Lehre, dem Kanzler und dem Präsidenten, verschiedenen Stellen in der Politik und Landesverwaltung sowie dem Studierendenwerk

StEx Infrastruktur hat vor Allem Kontakt mit Dezernat V aber auch mit der SWU gab es schon Kontakt im Kontext von Mobilitätsthemen

StEx Kultur & Bildung steht im Austausch mit dem MUZ (Muischen Zentrum an der uulm) darüber hinaus mit Kulturstellen in der Stadt, wie z.B. dem Museum und dem Theater.

StEx Personal hat vor Allem Kontakt mit der Rechtsabteilung der Uni.

Daniel Reibel erkundigt sich ob es auch Vernetzung mit anderen studentischen Organisationen (v.A. anderen VS-en) gibt.

Die StEx antwortet, dass es hier in erster Linie Austausch über die LAK (Landes-ASTen-Konferenz Baden Württemberg) (<https://lastuve-bawue.de/lak/>) gibt. Dies liegt aktuell aber in erster Linie im Resort Innen & Aussen und nicht beim Vorsitz.

Daniel Uhrmann merkt an, dass grundsätzlich auch Parlamentarier:innen an den Sitzungen dieses Gremiums teilnehmen können.

Ansonsten engagiert sich die StEx nicht unmittelbar in anderen übergeordneten Gremien. Austausch mit anderen VS-en besteht aber im Rahmen der Resort-Tätigkeiten.

Annika Schrumpf befragt die StEx wie sie im Einzelnen zur Einhaltung von Regelungen (v.A. durch die Uni) stehen und wie (weit) die StEx Vertreter:innen im Notfall bereit wären, die studentischen Interessen zu vertreten.

Die Vertreter:innen äußern sich hierzu.

Daniel Reibel erkundigt sich, ob die StEx sich ihrerseits bereits Gedanken zu einer möglichen Konstellation im Vorsitz Gedanken gemacht hat.

Die StEx äußert sich, dass (vgl. Unterpunkt "Vorstellung") Julius Schuerle und Lena Fontavine

Daniel Uhrmann erläutert, dass aus seiner Sicht die Leitung in der Form Vorsitz und Vertretung besser in die bestehenden Strukturen passt, als eine Doppelspitze (nach der letzten Satzungsänderung möglich)

Es schließt eine Personaldebatte (geheim) an.

Sven Fauth stellt vorab klar, dass Personaldebatte und Wahl als getrennte Vorgänge zu sehen sind.

Beschluss:

"Das Studierendenparlament wählt Lena Fontanive und Julius Schürle als gleichberechtigte Vorsitzende der StudierendenExekutive ab dem 01.09.2021."
(12:0:1) [ANGENOMMEN]

Die Gewählten nehmen die Wahl an.

TOP 4: Besetzung des MUZ-Entscheidungsgremiums

Vorstellung:

Julia Weresch erklärt, dass das MUZ-Entscheidungsgremium bereits vom StuPa besetzt wurde. Lediglich der FSR hat hier noch eine Vertreter:in zu entsenden. Dieser TOP wird darum wieder geschlossen.

TOP 5: Mailinglisten

Vorstellung:

Daniel Reibel erklärt, warum er diesen TOP eingebracht hat. Er drückt sein Ärgernis über Säumnisse des Computerreferats bzw. der StEx aus. Seiner Meinung nach ist es zu spät geschehen, dass die Mailing-Listen für das neue StuPa und den neuen FSR aktualisiert wurden.

Diskussion:

Vertreter der StEx erklären, warum die Listen erst so spät aktualisiert wurden. Unter anderem ist hier Zeitmangel seitens des Computerreferats durch die Klausurenphase und ein Personalwechsel zu nennen. Zudem gab es Probleme die Personen des Computerreferats zu kontaktieren. Julius Schürle erklärt, dass durch die neue O-Satzung die Konstituierende Sitzung erst zu Beginn des Wintersemesters und damit nach der Klausurenphase stattfinden würde, was in Zukunft das oben beschriebene Zeitproblem größtenteils lösen wird. Mitglieder des StuPas und der StEx erklären, dass die Situation mit

den unaktualisierten Mailinglisten nicht optimal war, aber man keine große Diskussion deswegen lostreten sollte. Sven Fauth gibt zu bedenken, dass Gremienmitglieder primär Studierende sind, die Gremienarbeit freiwillig erledigt wird und man deshalb weniger hart über Säumnisse oder Ähnliches urteilen sollte. Daniel Reibel schlägt vor, dass die Kommunikation zwischen Referaten und StEx formalisiert wird und so besser kommuniziert werden kann, wenn ein Referat beispielsweise in einem zeitlichen Engpass ist. Außerdem schlägt er vor, dass die StEx ein Notfallprotokoll erstellt, sodass in einer kritischen Situation die Aufgaben auch von anderen Personen übernommen werden können.

TOP 6: Sonstiges

Sven Fauth informiert darüber, was die Aufgaben des StuPas in den folgenden Wochen sein werden und wann die Sitzungen weiter gehen.

Hannah-Sophie Hay erinnert daran, dass ab Oktober eine neue Sitzungsleitung benötigt wird. Interessierte Personen werden dazu ermuntert mit offenen Fragen an die Interims-Sitzungsleitung heranzutreten.

Daniel Reibel regt an, die neue Sitzungsleitung rechtzeitig und gut einzulernen.

Daniel Reibel informiert, dass dieses Jahr noch kein Team des Hochschulsports bzw. der Uni Ulm am Einsteinmarathon teilnimmt und stellt den Beitrag der StuVe an den Hochschulsport in Frage. Daniel Uhrmann wirft ein, dass ohne Einsteinmarathon die dafür von Seiten der StuVe vorgesehenen Mittel nicht ausbezahlt werden können. Daniel Reibel widerspricht dieser Aussage. Es wird kurz über Alternative Wege geredet, wie doch noch ein Uni Ulm Team antreten könnte.

Sven Fauth beendet die Sitzung um 20:06 Uhr.

Der nächste Sitzungstermin wird nach der Sommerpause von der vorübergehenden Sitzungsleitung bekanntgegeben. Sie wird an einem Mittwoch um 18 Uhr s.t. stattfinden.